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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Внесены изменения в бюджет Таймыра на 2018 год и плановый период 2019-2020 годов 
Решение о внесении изменений в бюджет Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района на 2018 год и плановый период 2019-2020 годов принято депутатами 
районного Совета на третьем (внеочередном) заседании Первой сессии.  

 Как пояснила заместитель Главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам 
Натэла Скобеева, в результате внесенных изменений доходная часть районного бюджета на 
2018 год увеличилась на 276,6 млн. рублей и составила 8 млрд. 313,5 млн. рублей, в том 
числе: налоговые и неналоговые доходы увеличились на 139 млн. рублей и составили 1 
млрд. 183 млн. рублей. На наиболее крупные суммы увеличен доход по налогу на прибыль 
организаций - на 80 млн. рублей; по налогу на доходы физических лиц - на 15,8 млн. рублей; 
доходам, получаемым в виде арендной платы за земельные участки в размере 17 млн. 
рублей; а также плате за негативное воздействие на окружающую среду в сумме 20,5 млн. 
рублей. Кроме этого, увеличены безвозмездные поступления в бюджет на сумму 137,5 млн. 
рублей.  

Объемы доходов районного бюджета на плановый период увеличились в 2019 году на 
сумму 41,6 млн. рублей, в 2020 году - на сумму 300 тыс. рублей.  

Расходная часть районного бюджета в результате корректировки увеличилась на 2018 
год на сумму 253,5 млн. рублей и составила 8 млрд. 408 млн. рублей. Увеличение объема 
бюджетных ассигнований произведено, в том числе, на цели, связанные с завершением 
работ по строительству интерната в поселке Носок; а также с увеличением размера субсидий 
юридическим лицам на возмещение части затрат, связанных с осуществлением регулярных 
пассажирских перевозок воздушным транспортом на территории муниципального района.  

Объем расходов районного бюджета на плановый период 2019-2020 годов увеличился в 
целом на 41,6 млн. рублей.  

В результате внесенных изменений в доходную и расходную части районного бюджета 
его дефицит в 2018 году составил 95,3 млн. рублей, что на 23 млн. рублей меньше 
утвержденного плана - 118,4 млн. рублей. В 2019 и 2020 годах размер дефицита останется 
без изменений.  

На сессии единогласным решением депутатов также были внесены поправки в 
Положение о системах оплаты труда работников муниципальных учреждений Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района. Их необходимость, по словам Натэлы 
Скобеевой, обусловлена исключением из Единого государственного реестра юридических 
лиц МКУ «Служба обеспечения деятельности органов местного самоуправления», 
реорганизацией МУКП «РПК «Таймыр» в муниципальное казенное учреждение, а также 
созданием МКУ «Таймырский информационный центр».  

В завершение работы, районными парламентариями была согласована возможность 
дополнительного использования Администрацией муниципального района собственных 
финансовых средств в размере 431,2 тыс. рублей на осуществление переданных 
государственных полномочий по регистрации актов гражданского состояния. Данные 
средства будут направлены на выплату заработной платы работникам таймырских отделов 
ЗАГС с учетом повышений уровня оплаты труда, предусмотренных краевым 
законодательством в 2018 году.  

Предварительно, все вопросы, вошедшие в повестку дня сессии, были рассмотрены на 
заседании Бюджетной комиссии, которую провел Председатель Таймырского районного 
Совета депутатов Владимир Шишов, и рекомендованы к принятию. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке проверят системы оповещения  

8 ноября с 15:00 до 16:30 в Дудинке будет проведена комплексная проверка 
автоматизированной системы централизованного оповещения гражданской обороны 
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Красноярского края с запуском электросирен. По информации Управления по делам ГО и 
ЧС муниципального района с 15:00 до 15:30 местного времени с пункта управления 
автоматизированной системы Красноярского края будет происходить включение 
электросирен с непрерывным и прерывистым звучанием. Передача речевого сообщения по 
каналам проводного радиовещания, телевизионного вещания («Енисей», «ТВК») пройдет с 
15:10 до 15:15. 

Главное управление МЧС России по Красноярскому краю обращается к населению с 
просьбой отнестись с пониманием к необходимости технической проверки системы 
оповещения и, прослушав речевое сообщение, никаких действий не предпринимать. 
 
В Дудинке пройдет прием граждан инспектором по труду 

9 ноября с 11:00 до 14:00 в кабинете 106 по адресу: ул. Советская, д. 35 
Государственная инспекция труда в Красноярском крае проведет прием граждан по вопросам 
охраны труда. Уточнить время встречи можно по телефону: 2-71-06. 

 
Начала работу «горячая линия» Роспотребнадзора 

Территориальный отдел Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в г. 
Норильске информирует жителей Дудинки о начале работы «горячей линии» для граждан по 
услугам такси и каршеринга. Интересующие вопросы можно задать до 19 ноября по телефону 
территориального отдела Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в г. 
Норильске: 8(3919)46-90-83 с понедельника по четверг с 10:00 до 17:00 и в пятницу с 10:00 до 
16:00 с перерывом на обед с 12:00 до 13:00.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Перейти на Boeing 

Авиакомпания NordStar к 2025 году планирует полностью перейти на Boeing 737MAX8, 
сообщает ТАСС со ссылкой на пресс-службу авиакомпании. 

«В планах компании до 2025 года полностью обновить парк воздушных судов на 
самолеты типа Boeing 737MAX8», – сказал сотрудник пресс-службы. По его словам, самолеты 
будут приобретаться в операционный лизинг на средства самого перевозчика. 

Ранее «ТТ» сообщал, что NordStar в следующем году получит три новых самолета 
Boeing 737МАХ-8 в двухклассной компоновке. Планируется, что одна машина поступит в парк 
красноярского перевозчика в апреле, две – в июне 2019 года. Все три воздушных судна будут 
поставлены лизингодателем Aviation Capital Group в операционную аренду. 

Новейшие самолеты рассчитаны на перевозку 182 пассажиров каждый (8 кресел бизнес-
класса, 174 – экономического). Основным в работе новых судов станет норильское 
направление. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Более 400 социальных проектов претендуют на грант «Норникеля» 

 «Норникель» подвел итоги приема заявок на конкурс социальных проектов 
благотворительной программы «Мир новых возможностей». На соискание грантов компании 
претендуют 424 проекта: 200 – из Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого района, 121 – 
из Мончегорска и Печенгского района Мурманской области, 92 – из Читы. Одиннадцать заявок 
поступило из Газимуро-Заводского района Забайкальского края, где расположен Быстринский 
ГОК «Норникеля». Жители этого района принимают участие в конкурсе социальных проектов 
впервые, сообщает пресс-служба компании. 

Общий грантовый фонд конкурса составляет 125 млн рублей. 
Общественные инициативы направлены на развитие волонтерского движения и 

расширение спектра социальных услуг НКО, создание и реконструкцию общественных 
пространств, внедрение новых форм досуга и технологий работы с детьми и молодежью, 
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сохранение и возрождение культурного наследия, пропаганду здорового образа 
жизни, охрану окружающей среды и другое. 

Все поданные на конкурс проекты оценят независимые федеральные и региональные 
эксперты. Итоги конкурса будут объявлены 25 декабря. Гранты на реализацию проектов 
победители получат в следующем году. 

Напомним, конкурс социальных проектов, направленный на поддержку общественных 
инициатив и создание условий для устойчивого развития, – важный компонент 
благотворительной программы «Мир новых возможностей». Программа реализуется 
«Норникелем» с 2014 года. За четыре года на конкурс поступило 1576 заявок, из них было 
поддержано 410 проектов на сумму 389,1 млн рублей. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс: "Красноярску возвращается статус одного из центральных городов 
Сибири" 

Сегодня Губернатор края Александр Усс озвучил решение Президента Российской 
Федерации Владимира Путина, согласно которому Сибирская электронная таможня будет 
размещена в Красноярске. Это заявление он сделал в ходе рабочей встречи с руководством 
Законодательного Собрания Красноярского края, председателями комитетов и 
руководителями фракций политических партий в Законодательном Собрании края.  

"Решение о размещении электронной таможни в Красноярске принято. Как известно, в 
течение полугода подготовка к размещению этого центра велась применительно к Омску. 
Президент это предложение не принял и его поменял. И теперь именно Красноярск 
становится таким центром, что для нас во всех отношениях очень значимо и правильно. Это 
более 400 квалифицированных рабочих мест. Это еще один из элементов, демонстрирующих 
возвращение Красноярску статуса одного из центральных городов Сибири", - отметил 
Александр Усс.  

В настоящий момент Федеральная таможенная служба России проводит 
реформирование своих подразделений с поэтапным созданием единых региональных 
электронных таможен и центров электронного декларирования. Процесс реформирования 
ФТС России должен быть завершен к 2020 году. 

«Красноярский край» 
 

Более половины жителей края старше 14 лет пользуются сервисами электронного 
правительства 

По данным статистики, более половины жителей края старше 14 лет пользуются 
сервисами электронного Правительства. Перевод региональных и муниципальных услуг в 
электронный вид осуществляется в рамках исполнения майских указов Президента РФ. 

По данным на 6 ноября текущего года, на краевом портале госуслуг зарегистрировано 1 
266 498 человек, что составляет 53,4% от общего количества населения края старше 14 лет. 

Красноярский край занимает 16 место в стране среди субъектов РФ по  количеству  
федеральных услуг, заказанных гражданами в электронном виде на портале госуслуг. Всего в 
крае в электронный вид переведено 243  региональных и муниципальных услуг. 

"Мы продолжаем работу по переводу услуг в электронный вид, Сегодня перед 
Правительством края стоит задача повысить качество оказываемых услуг, разработав 
максимально удобный механизм предоставления услуги гражданину,  который решил 
воспользоваться электронными сервисами Правительства", – отметил министр цифрового 
развития края Николай Распопин. 

«Красноярский край» 
Красноярцы набрали кредитов на 181 миллиард рублей 

В 2018 году жители Красноярского края набрали кредитов на 181 миллиард рублей. Это 
на 36,5% больше, в минувшем году. Об этом сообщает региональное отделение Банка 
России. 
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Не смотря на то, что количество кредитов растёт, количество просрочек снижается. В 
настоящее время общая задолженность по кредитам составляет 327 миллиардов рублей. 
Учитывая займы 2018 года, общая задолженность выросла на 13,6%. Просрочка снизилась до 
6,7% (в прошлом периоде была – 8,1%) от кредитного портфеля. Самым популярным видом 
кредитования является ипотека и рефинансирования ранее взятых кредитов. 

«Городские новости» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Заморозка цен на бензин: подписано финальное решение. Премьер Дмитрий Медведев 
подписал постановление об обязанности Минэнерго и ФАС заключить с нефтяными 
компаниями соглашения о мерах по стабилизации цен на топливо  

Таким образом документ закрепляет договоренности между властями и нефтяными 
компаниями о заморозке цен на бензин. Напомним, что 31 октября правительство России 
договорилось с нефтяными компаниями об удержании цен на топливо на уровне майских до 
конца 2018 года. Принципиальное согласие с таким решением высказали представители 
«Роснефти», ЛУКОЙЛа, «Сургутнефтегаза», «Газпрома», «Газпром нефти», «Татнефти», 
«Русснефти», ННК, Иркутской нефтяной компании и «Нового потока». 

Предполагается, что нефтекомпании и независимые НПЗ будут поставлять на рынок 
топливо по оптовым ценам, замороженным на уровне июня 2018 года, в объемах на 3% 
больше уровня 2017 года. С 2019 года как оптовые, так и розничные цены могут расти, но 
только на уровень инфляции.  

Если соглашения с нефтяными компаниями по ценам на бензин действовать не будут, то 
власти будут вынуждены подписать документ по экспортным пошлинам на нефтепродукты, 
напомнил премьер Медведев, передает «Интерфакс». «Если я увижу, что все-таки эти 
соглашения не действуют или во всяком случае размываются, неважно, какая компания это 
будет делать, в конечном счете это все равно будет видно по ценам, которые будут 
складываться у продавцов, покупателей, а самое главное на бензоколонках. Потому что в 
конечном счете именно эта цена волнует потребителей. Тогда придется принять решение 
именно о том, о чем я сказал: подписать постановление о введении заградительных 
экспортных пошлин. Но надеюсь, что до этого не дойдет». 

новости@mail.ru 
 

В России начался рост социального неравенства 
По оценке Центра развития НИУ ВШЭ, самый низкий уровень социальной 

дифференциации наблюдался в РФ в 2017 году 
Россия в 2017 году прошла самый низкий уровень социальной дифференциации за 

период с 2006 года, но с 2018 года неравенство опять начинает расти, и эта динамика 
сохранится в 2019 году, говорится в обзоре института Центр развития НИУ Высшая школа 
экономики "Комментарии о государстве и бизнесе". 

"В последние годы инфляция и социальное неравенство в России снижались. В 2017 
году был отмечен самый низкий уровень инфляции начиная с 1991 года. Но 2017 год, 
согласно данным Росстата, характеризовался еще и самым низким уровнем социального 
неравенства, начиная с 2006 года", - отмечается в докладе, озаглавленном "Население. 
Инфляция и социальное неравенство". 

В ВШЭ констатируют, что с 2016 года инфляция для наиболее обеспеченного населения 
в России выше, чем для бедных, и эта тенденция заметна и по данным за 9 месяцев 2018 
года. "Но социальная дифференциация в 2018 году по сравнению с 2017 годом растет. С 
учетом того, что в 2019 году ожидаются более низкие темпы роста заработных плат в 
бюджетном секторе по сравнению с 2018 годом, это может означать, что Россия прошла 
самый низкий уровень социальной дифференциации за последние 12 лет, и социальное 
неравенство снова будет расти", - дают неутешительный прогноз в Центре развития. 

"Правда, обещанный правительством ускоренный рост повышения пенсий 
неработающих пенсионеров может несколько замедлить этот процесс", - добавляют в ВШЭ. 
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В Центре развития также обращают внимание, что, "используя в оценках индекс 
прожиточного минимума, следует помнить о том, что его рассчитывает министерство труда и 
социальной защиты России, в том числе для оценки уровня бедности, и чем ниже 
прожиточный минимум, тем при прочих равных условиях ниже бедность, а снижение уровня 
бедности входит в задачи правительства". 

Методика расчета прожиточного минимума, по мнению экспертов ВШЭ, не лишена 
некоторых недостатков, "например, недостаточно учитывает изменение стоимости услуг, что 
приводит к занижению стоимости прожиточного минимума". Кроме того, Росстат "основывает 
свои оценки на ценах в городах, что может приводить к недостаточному учету цен покупок 
товаров в несетевых магазинах и оплате услуг в сельской местности". 

"В 2018 году ситуация с уровнем неравенства пока не определилась до конца. За девять 
месяцев неравенство немного выросло по отношению к январю-сентябрю 2017 года 
(коэффициент Джини увеличился с 0,400 до 0,402). Увеличение неравенства было связано с 
тем, что доходы 20% наиболее обеспеченного населения росли быстрее по сравнению с 
доходами 40% наименее обеспеченного населения (4,84% и 3,08% соответственно)", - 
отмечается в обзоре. 

Согласно данным Росстата, опубликованным в конце октября, дифференциация 
населения России по уровню доходов в январе-сентябре 2018 года незначительно выросла 
по сравнению с январем-сентябрем 2017 года. 

На долю 10% наиболее обеспеченных россиян по итогам января-сентября 2018 года, по 
данным Росстата, приходилось 29,6% общей суммы денежных доходов (в январе-сентябре 
2017 года - 29,5%). 

На долю 10% наименее обеспеченного населения страны в январе-сентябре 2018 года 
пришлось лишь 2,1% общей суммы денежных доходов жителей РФ (в январе-сентябре 2017 
года - также 2,1%). 

INTERFAX.RU 
 

Крупная ассоциация коллекторов заинтересовалась взысканием долгов в сфере ЖКХ   
СРО «Национальная ассоциация профессиональных коллекторских агентств», 

включающая более 40 специализированных агентств, намерена более активно подключать 
своих участников к взысканию задолженности в сфере ЖКХ. Для этого она намерена 
разработать стандарты по отбору и оценке эффективности коллекторских агентств для 
поставщиков жилищно-коммунальных услуг. Об этом пишет «Коммерсантъ» со ссылкой на 
заявление агентского комитета ассоциации Виктора Семендуева на круглом столе по этой 
теме.  

Сейчас в работу коллекторов поступает не более 5% от общей задолженности 
населения по ЖКХ. По данным Минстроя, на сентябрь 2018 г. она составляла 535 млрд руб. В 
ГК «Росводоканал» на 1 октября 2018 г. по шести российским городам она превышает 2 млрд, 
причем ежегодный прирост задолженности по группе «население» составляет 20%. «При 
этом эффективность их (коммунальщиков – ред.) собственного взыскания не очень высокая: 
на досудебной стадии она находится на уровне 5–10%, на судебной стадии – 15–20%», – 
подчеркнул представитель ассоциации коллекторов.  

Коммерческий директор ГК «Росводоканал» Сергей Прокофьев отмечает, что собирать 
получается 97–98% от начислений за услуги. Компания передает коллекторам часть 
задолженности на досудебной стадии, а недавно это сотрудничество распространилось и на 
этапы судебного и исполнительного производств. По словам Прокофьева, объемы 
передаваемой задолженности планируется расширить.  

В пресс-службе «Мосэнерго» сообщили, что более 90% в общей сумме задолженности 
подтверждено судебными решениями, вступившими в законную силу. Возможность 
привлечения профессиональных взыскателей здесь также рассматривают.  

«Рынок ЖКХ стал в последнее время злоупотреблять ситуацией и отдавать долги на 
взыскание нерегулируемым компаниям», – говорит руководитель проекта ОНФ «За права 
заемщиков» Виктор Климов. Взыскание долгов по ЖКХ должно регулироваться в рамках 230-
ФЗ, указывают эксперты. Закон не распространяется на взыскание просроченной 
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задолженности по ЖКХ, за исключением случаев, когда взыскание осуществляется 
кредитными организациями или профессиональными коллекторами. При этом Федеральная 
служба судебных приставов может воздействовать только на компании из госреестра. 

Ведомости 
 

Любительская рыбалка в России по-прежнему будет бесплатной 
Комитет Госдумы по природным ресурсам, собственности и земельным подготовил 

законопроект о любительской рыбалке ко второму, основному, чтению. 
Как передает "Интерфакс", об этом общественность проинформировал глава комитета 

Николай Николаев. 
Выступая на заседании, он подчеркнул, что предложенный правительством вариант об 

именных разрешениях для любительской рыбалки — отвергнут, поскольку это могло повлечь 
негативные социальные последствия. 

По словам Николаева любительским рыболовством в России увлекается от 15 до 25 
миллионов человек. Он подчеркнул, что принятие данного механизма лишило бы 
отечественных рыболовов возможности полноценно удить рыбу на водоемах общего 
пользования. 

Парламентарий отметил, что одновременно решено не ликвидировать институт 
рыбопромысловых участков для районов Севера, Сибири и Дальнего Востока, где 
добываются такие ценные виды рыб, как семга, таймень, чавыча, байкальский омуль и ряд 
других. 

По мнению Николаева, данный шаг позволит защищать данные участки от браконьеров, 
а обычные россияне могут ловить рыбу сетями в указанных районах страны только в целях 
удовлетворения личных потребностей. При этом сети должны поштучно маркироваться в 
территориальных управлениях Росрыболовства и учитываться в специальном реестре. 

Вместе с тем, в документе содержится и запрет – теперь на одном водоеме нельзя будет 
ловить и разводить рыбу, что, по мнению Николаева "позволит исключить споры между 
рыбками-любителями и теми, кто разводит рыбу". 

Под запретом будет также продажа жаберных сетей и подводная охота с 
использованием индивидуальных электронных средств обнаружения рыбы под водой. 

Вести 
 
Госдума запретила торговым сетям возвращать непроданные товары 

Госдума приняла в третьем чтении закон, запрещающий торговым сетям возвращать 
отечественным поставщикам товары, котрые не смогли продать в течение некоторого 
времени, передает корреспондент «Росбалта». 

В последние годы усилилась тенденция к росту возвратов отечественным 
производителям качественных товаров, которые не продали по истечении определенного 
срока, отмечается в пояснительной записке к документу. Так, по отдельным хлебопекарным 
предприятиям в регионах возврат доходит до 50% от всей поставки, по мясной продукции — 
до 30%. 

Такая практика причиняет существенный ущерб отечественным производителям, 
заявили в Госдуме. По мнению депутатов, возврат качественного продукта противоречит 
исходному пониманию договора купли-продажи, в том числе на уровне международных актов 
и дискриминирует исключительно отечественных производителей, поскольку не применяется 
в отношении зарубежных поставщиков. 

 
 Согласно документу, возвращать производителю будет запрещено нереализованную 

продукцию со сроком годности 30 дней. По всем остальным видам продовольствия будет 
действовать норма о запрете навязывания, пояснили в Госдуме. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
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Где брать вежливых и обходительных чиновников 
Депутат Ярославской городской думы Дмитрий Петровский предложил отменить 

бесплатную медицину – вслед за инициативой об отмене пенсий.   
Его «суперидея» стала в один ряд с возмутившими граждан России, независимо от их 

политических пристрастий, заявлениями главы департамента молодежной политики 
Свердловской области Ольги Глацких, которую отстранили от должности за фразу 
«государство вам ничего не должно», бывшей саратовской чиновницы Натальей Соколовой, 
предложившей худеть на «макарошках», или менее хайповым, но от того не менее 
возмутительным высказыванием саратовского общественника Александра Ландо, 
оскорбившего «детей войны».   

Региональные чиновники разного уровня и раньше регулярно позволяли себе хамство по 
отношению к собственным избирателям – скажем, бывший глава Марий Эл Леонид Маркелов, 
ныне ждущий суда за взяточничество, в разгар избирательной кампании пригрозил 
недостаточно почтительно встретившим его жителям перекопать дорогу в их деревню. И 
ничего, выиграл выборы, пусть и с большим трудом.  

Или глава Оленинского района Тверской области – приехал на торжественное открытие 
фонаря, обматерил не впечатленных масштабом события сельчан и уехал. До сих пор на 
своем посту.  

Никакой «новой искренности» в заявлениях депутатов, чиновников и чиновниц нет – 
поэтому они явно не понимают, «а чо такова» они сказали? Есть явно выраженная 
неготовность общества далее терпеть чиновничье хамство.  

Чем это вызвано?  
Возможно, дело в более широком распространении смартфонов – утаить неудачное 

высказывание стало сложнее. Кроме того, выросло поколение, которое не помнит СССР и не 
считает хамство со стороны продавцов, официантов, таксистов и чиновников чем-то 
привычным и естественным.  

У чиновников, к тому же, «золотой век» продлился гораздо дольше, чем у других 
советских «хозяев жизни».  

Впрочем, причины в данном случае не так уже важны. Есть факт: реальность 
изменилась. Если раньше к чиновничьему хамству было отношение «ну что поделать», то 
теперь общество требует если не крови, то как минимум увольнения не желающих следить за 
языком сотрудников разнообразных администраций и управлений.  

Уволить, казалось бы, несложно. Но чиновников не выводят в специальных инкубаторах 
и не присылают из космоса, чиновничьих династий у нас тоже гораздо меньше, чем может 
показаться, если читать оппозиционную прессу. Это абсолютно такие же люди, которые на 
определенном этапе своей биографии попали на работу в органы власти.  

Поэтому не вполне понятно: где брать других, вежливых и обходительных?  
Для любой профессии нужно обладать определенным набором профессиональных и 

психологических качеств. Социопатам вряд ли стоит идти на работу, где нужно постоянно 
улыбаться другим людям и общаться в режиме нон-стоп. Журналист и врач должны быть 
любопытными, это поможет написать качественный текст и поставить правильный диагноз, а 
вот для таксиста или продавца в супермаркете это скорее нежелательное качество. Ну и так 
далее.  

Каким должен быть чиновник? Нормальный, а не анекдотический, которому достаточно 
лишь всячески ублажать вышестоящее начальство.  

Разумеется, в самую первую очередь, компетентным – то есть досконально разбираться 
в вопросе, который он курирует. Но компетентности теперь явно недостаточно.  

От чиновников требуют не просто вежливости по отношению к людям, но и эмпатии, то 
есть сочувствия. И вот тут возникают вполне объяснимые проблемы.  

«Эмоциональное выгорание» считается негативным фактором и для качества работы, и 
для психики в целом. Но для врачей, следователей убойных отделов, работников 
благотворительных фондов, солдат воюющей армии это профессиональное заболевание, без 
которого обойтись практически невозможно.  
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Психика так устроена, что не может воспринимать постоянные смерти и страдания 
так же, как в самый первый раз. Человек либо обучается отключать эмоции и спокойно 
выполнять свою работу, либо оказывается профнепригодным.  

Есть и другая сторона медали, когда профессиональный цинизм полностью подавляет 
личность, и снижение эмпатии превращается в тотальное равнодушие и хамство. Такие люди 
тоже непрофессиональны, хотя многим удается доработать до пенсии – просто потому, что 
нет желающих занять их рабочие места.  

Большинство чиновников пусть и не сталкиваются безостатовочно со смертями, но со 
страданиями и просьбами о помощи – постоянно. Снижение эмпатии неизбежно, и опять-таки 
крайне важно не перейти ту грань, за которой начинается наплевательство по отношению к 
чужим проблемам.  

Прославившиеся на всю страну региональные чиновники и чиновницы эту грань явным 
образом перешли. И возникает неизбежный вопрос – где же взять чиновников, которые будут 
понимать, что главная цель их работы – это, говоря бюрократическим языком, «повышение 
качества жизни населения», а также уважительное общение с его представителями?  

Идеально было бы, чтобы чиновники вообще забыли это мерзкое слово, но будем 
реалистами.  

Есть классический древнекитайский метод – в экзамены для чиновников входило, 
помимо гуманитарных и точных наук, стихосложение. Считалось, что способный написать 
красивое стихотворение претендент на должность не будет забывать о нуждах простых 
людей.  

Есть и современные методы – например, финалисты первого конкурса «Лидеры России» 
в рамках развития социальной ответственности собирали скворечники и читали лекции в 
сочинских школах. Оценивали их выступления дети.  

В любом случае, какой бы метод отбора мы ни рассматривали, очевидна необходимость 
более ответственного подхода к выбору чиновников, которые регулярно общаются с людьми.  

Время местечковых «баринов» и «барынь» бесповоротно ушло. И те, кто этого до сих 
пор не понял, тоже будут вынуждены уйти. 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.11.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,09  ▲ 0, 10 

EUR 75, 68 ▲ 0, 37 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


	1. СМИ О ТАЙМЫРЕ
	2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ
	3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК»
	4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР
	5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО
	6. СМИ О РОССИИ
	7. РАЗНОЕ
	8. Курс валют
	9. Прогноз погоды

